

- ① Lies den Text.

Das Komma zwischen Haupt- und Nebensatz

Nebensätze werden durch **Kommas abgetrennt**. Beim **deutlichen Vorlesen** kannst du das Komma durch eine **Sprechpause** erkennen.

Nebensätze können **vor** oder **nach** einem Hauptsatz stehen.

Kai hat sich gewünscht, dass er ein neues Handy bekommt.
Hauptsatz

Seit Kai das neue Handy besitzt, schreibt er viele SMS.
Nebensatz

Wenn der Nebensatz **vor** dem Hauptsatz steht, stoßen **zwei Verben** zusammen, die durch ein Komma getrennt werden.

② Verbinde die Aussagen miteinander.

- | | | |
|----------------------|---|----------------------------|
| Sie schleicht in die | ● | ○ und ist ganz aufgeregt. |
| Küche, | ● | ○ als Mariam aufsteht. |
| Es ist noch dunkel, | ● | während ihre Mutter |
| Sie hat heute | ● | ○ versucht das Geschenk zu |
| Geburtstag, | ● | verstecken. |
| Mariam sieht es und | ● | ○ weil sie einen Hund |
| ist glücklich, | ● | ○ bekommt. |



WordPress
(2022)

③ Lies den Text laut vor und mache dort eine Pause, wo ein Komma steht.

Das Handy

Kai verbringt viel Zeit mit dem neuen Handy, seit er dieses Mobiltelefon besitzt.

Er schreibt viele SMS, denn seine Freunde kann er so schnell erreichen.

Kai verbredet sich gern mit seinen Freunden, da er sie am Wochende nicht so oft sieht.

Er hätte nicht gedacht, dass das Schreiben so viel Spaß macht.

④ Schreibe den Text „Das Handy“ ab.

- Unterstreiche die Wörter, die nach dem Komma stehen, und die Wörter, die am Ende der Sätze stehen:
Kai verbringt viel Zeit mit dem neuen Handy, seit er dieses Mobiltelefon besitzt.

⑤ Verbinde Haupt und Nebensatz zu sinnvollen Satzgefügen und setze Kommas.

- Schreibe diese vollständig in dein Heft.



Hauptsatz	Nebensatz
Das Fußballspielen war für Damen verboten	da dieser als geeigneter angesehen wurde.
Die Damen kickten in privaten Vereinen	damit sie sich nicht verletzen.
Zuerst führte der DFB besondere Regeln ein	um die Kondition der Frauen zu schonen.
Die Spielzeit wurde verkürzt	nachdem er 1970 das Fußballspielen erlaubt hatte.
Die Frauen erhielten den kleineren Jugendball	weil es als unanständig und gesundheitsschädlich galt.
Auch durften die Frauen keine groben Stollenschuhe tragen	obwohl der DFB den Frauenfußball verbot.

https://www.cornelsen.de_ResourcesPersistentc5b7c5b755c98d28dc940f91bcd370614454c5c51f70001100000220%20Soforthilfe-Set-AKLAR-GRAMM-S7-8_links.pdf